

# СОДЕРЖАНИЕ

Номер 12, 2007

Государственное принуждение как правовая категория (Теоретическая формула отношения принуждения к государству и праву) <i>Ж. И. Овсепян</i>	5
Дефекты конституционно-правового регулирования в Российской Федерации <i>М. С. Матейкович</i>	15

## ПРАВА И СВОБОДЫ ЧЕЛОВЕКА И ГРАЖДАНИНА

Эволюция института гражданства Европейского Союза <i>Т. А. Васильева</i>	22
Международно-правовые стандарты предоставления убежища в практике государственного строительства стран Европы <i>В. А. Коннов</i>	31

## ХОЗЯЙСТВО, ТРУД, ПРАВО

Трудовая правосубъектность как юридическая категория <i>О. Б. Зайцева</i>	39
------------------------------------------------------------------------------	----

## УКРЕПЛЕНИЕ ЗАКОННОСТИ И БОРЬБА С ПРЕСТУПНОСТЬЮ

Понятие и признаки преступного сообщества (преступной организации) по уголовному праву России: проблемы законодательной регламентации <i>П. В. Аганов</i>	47
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

## БЮДЖЕТ, НАЛОГИ, БАНКИ

Основные направления межгосударственного сотрудничества в сфере банковского регулирования и банковского надзора на постсоветском пространстве <i>Я. А. Гейвандов</i>	55
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

## ПРАВОВАЯ, ПОЛИТИЧЕСКАЯ И РЕЛИГИОЗНАЯ МЫСЛЬ

Проблема сущности права в истории отечественной философско-правовой мысли <i>С. Л. Иващевский</i>	65
------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

## СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

Становление частного права в Армении в период развитого средневековья (X–XIV вв.) <i>А. М. Айкянци</i>	71
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

## ТРИБУНА МОЛОДОГО УЧЕНОГО

О многообразии подходов к трактовке и пониманию суверенитета <i>Н. Б. Пастухова</i>	80
Взаимное страхование: история и современность <i>Л. Т. Ибадова</i>	85

## НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ

Формальное закрепление юридической силы нормативных актов <i>С. А. Иванов</i>	92
О соотношении административной деликтологии и административно-деликтного права <i>А. Н. Дерюга</i>	99

Особенности профилактической деятельности учреждений и органов исполнения наказаний в системе предупреждения экстремизма <i>Н. И. Махиборода, А. М. Сысоев</i>	103
Защита прав национальных групп в системе государственного управления (На примере Боснии и Герцеговины) <i>Е. Н. Соколова</i>	108
Борьба с организованной преступностью по уголовному законодательству Вьетнама <i>Нгуен Кхак Хай</i>	113

#### **КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ**

Финансовое право Российской Федерации. Учебник / Отв. ред. М.В. Карасева. Изд. 2-е, перераб. и доп. <i>А. И. Худяков</i>	116
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----

#### **НЕКРОЛОГ**

Умер выдающийся ученый В.Н. Кудрявцев	119
Авторский указатель за 2007 г.	121

Сдано в набор 14.09.2007 г.	Подписано к печати 02.11.2007 г.	Формат бумаги 60 × 88 <sup>1</sup> / <sub>8</sub>
Офсетная печать	Усл. печ. л. 16.0	Усл. кр.-отт. 50.8 тыс.
	Тираж 3077 экз.	Уч.-изд. л. 16.0
		Бум. л. 8.0
		Зак. 744

Свидетельство о регистрации № 0110145 от 4.02.93 г.  
в Министерстве печати и информации Российской Федерации  
Учредители: Российская академия наук, Институт государства и права РАН

Издатель: Академиздатцентр "Наука", 117997, Москва, Профсоюзная ул., 90  
Оригинал-макет подготовлен МАИК "Наука/Интерпериодика"  
Отпечатано в ИПП "Типография "Наука", 121099 Москва, Шубинский пер., 6

# Contents

---

---

Number 12, 2007

---

---

State compulsion as a legal category (Theoretical formula of correlation of compulsion with state and law) <i>Zh. I. Ovsepyan</i>	5
Defects of constitutional law regulation in the Russian Federation <i>M. S. Mateikovich</i>	15

---

## RIGHTS AND FREEDOMS OF A MAN AND A CITIZEN

Evolution of the institute of citizenship of the European Union <i>T. A. Vasil'eva</i>	22
International law of standards of giving an asylum in the practice of State Construction of the European countries <i>V. A. Konnov</i>	31

---

## ECONOMY, LABOUR, LAW

Labour law subjectivity as legal category <i>O. B. Zaitseva</i>	39
--------------------------------------------------------------------	----

---

## STRENGTHENING OF LEGALITY AND STRUGGLE WITH CRIMINALITY

The notion and features of criminal community (criminal organization) according to criminal law of Russia: problems of legislative regulation <i>P. V. Agapov</i>	47
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

---

## BUDGET, TAXES, BANKS

The main directions of inter – state cooperation in the sphere of bank regulation and bank supervision on the post-soviet area <i>Ya. A. Geivandov</i>	55
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

---

## LEGAL, POLITICAL AND RELIGIOUS THOUGHT

The problem of the main point of law in the history of native philosophic-lawful thought <i>S. L. Ivashevsky</i>	65
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

---

## PAGES OF HISTORY

Formation of private law in Armenia in the period of developed Middle Age (X–XIV centuries) <i>A. M. A'kyants</i>	71
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

---

## TRIBUNE OF YOUNG SCIENTIST

On diversity of approach towards the interpretation and understanding of sovereignty <i>N. B. Pastukhova</i>	80
Mutual insurance: history and contemporaneity <i>L. T. Ibadova</i>	85

---

## SCIENTIFIC REPORTS

Formal fixation of legal force of normative acts <i>S. A. Ivanov</i>	92
On the correlation of administrative delictology and administrative delict law <i>A. N. Deryuga</i>	99

The particularities of prophylactic activity of offices (institutes) and organs of execution of punishment in the system of prevention of extremist activities <i>N. I. Makhboroda, A. M. Sysoev</i>	103
Protection of rights of national group in the system of state administration (On the example of Bosnia and Herzegovina) <i>E. N. Sokolova</i>	108
Struggle with criminality organization according to criminal law of Vietnam <i>Nguen Kkhak Khai</i>	113

---

#### CRITICISM AND BIBLIOGRAPHY

Financial law of the Russian Federation. Textbook / Editor-in-Chief. M.V. Karaseva. Second Edition, remade and supplemented <i>A. I. Khudjakov</i>	116
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----

---

#### THE OBITUARY

Outstanding scintist V.N. Kudryavtsev has died	119
Authors' index for 2007	121

---

---